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下野市図書館協議会 議事録 

 

審議会等名   令和３年度 下野市第２回図書館協議会 

日   時   令和３年７月１６日（金）９時３０分から１１時３０分まで 

会   場   下野市役所 ３階 ３０３会議室 

出 席 者   青木委員長、鈴木副委員長、下山委員、松本委員、髙木委員、小林委員、 

髙橋委員、設樂委員 

【欠席委員】大垣委員、晴山委員 

市側出席者   （事務局） 浅香課長、伊澤館長補佐 

（指定管理）倉井石橋図書館総括管理運営責任者、和田石橋図書館管理 

運営責任者、小畑国分寺図書館管理運営責任者、池田南河内 

図書館管理運営責任者 

   

公開・非公開の別（  公開  ・  一部公開  ・  非公開  ） 

傍 聴 者   ０ 人 

報道機関    ０ 人 

議事録（概要）作成年月日 令和３年９月７日 

 

議 題 

（１）令和２年度図書館評価報告（案）・公表について 

（２）令和３年度図書館評価について（評価シート） 

 

【協議事項等】 

１ 開会<浅香課長> 

２ あいさつ 

<青木委員長> 本日はお忙しいところ早くからご出席いただきありがとうございます。今日

は令和２年度図書館評価報告と公表、３年度の評価についての協議、その他

ライブラリーブックサーカス等についての報告がある。ご協力よろしくお願

いする。 

３ 議 題 

（１）令和２年度図書館評価報告（案）・公表について 

【質疑等】 

青木委員長 事務局説明お願いする。 

事務局    令和２年度下野市図書館評価報告（案）により説明。 

青木委員長 （１）について意見はあるか。 

松本委員  報告書（案）の名簿の備考欄はどういう意味か。 

事務局   誤りなので削除していただきたい。 

青木委員長 備考欄は空欄にする。他に意見はあるか。無ければ表紙の（案）を取り除いて

いただきたい。 
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（２）令和３年度図書館評価について（評価シート） 

【質疑等】 

青木委員長 事務局及び各館から説明お願いする。 

事務局   令和３年度報告（基幹的業務・３館合同の取組）により説明。 

下山委員  成果項目Ⅲ－２のレファレンス受付件数の令和２年度実績は正しいか。 

事務局   ５，５９２件の誤りである。修正願いたい。 

石橋図書館 令和３年度事業評価シートにより説明。 

国分寺図書館 令和３年度事業評価シートにより説明。 

南河内図書館 令和３年度事業評価シートにより説明。 

青木委員長 質問があれば挙手願う。 

松本委員  各年度の計画・目標は各館の独自性が分かるように書く必要があると考える。

ヤングアダルト向けのおすすめ図書ガイド作成等、事業計画にあげたものは単

年度目標に加えた方が良い。特に石橋図書館のライブラリーブックサーカスは

今年の目玉だと思うので記載しないのはもったいない。成果指標について２点

質問する。①令和３年度の数値は基本計画の成果目標を比例配分したものか。

②３館の目標数値を足していくと令和７年度（基本計画最終年度）の目標数値

に合うようになっているのか。 

青木委員長 まず成果指標について説明お願いする。 

石橋図書館 基本計画の最終目標の達成を念頭に置き、各館で数値を出してから３館で話し

合った。昨年のコロナによる影響（時短開館、貸出冊数の減少等）を鑑み、令

和元年度程度への回復を見込んでいる。 

松本委員  私なら基本計画の令和元年度から７年度までの数値を比例配分して毎年の３

館計の数値を出してから各館の割り振りを決める。その上でコロナの影響を考

慮して変えるか当初決めたままにするかの二通りのやり方があるが、令和７年

度の目標数値を今から直すことはできないのであれば当初の予定通り進める

しかないのではないか。 

青木委員長 南河内図書館の児童書の個人貸出冊数は他館より多いが、館の特徴として児童

書を多く購入していることを前提にした数値なのか。 

南河内図書館 基本計画の貸出状況等を加味し、目標達成に向けて出した数値である。 

松本委員  目標を踏まえて各館が前向きにやることは結構なことである。しかし基本計画

の評価となるとやはり事務局でイニシアチブを取った方が良いと思う。 

事務局   成果指標については、比例配分し各年度の目標数値を決めた上で３館の配分を

調整し直す。 

青木委員長 了解した。もう１点の質問について説明お願いする。 

事務局   おすすめ図書ガイドについては各館の評価シートではなく「令和３年度報告

（基幹的業務・３館合同の取組）」に書いてある。 

石橋図書館 ライブラリーブックサーカスの掲載については検討する。 

松本委員  了解した。 

青木委員長 他に意見があれば挙手願う。 

小林委員  児童書の蔵書は３館で差をつけず市全体で充実を図って欲しい。南河内図書館

の特色ではあるが昨年の貸出冊数は国分寺図書館の方が多い。国分寺図書館は
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小学校２校の児童が歩いて行ける良い環境にあるのに、予約して待たないと借

りられないのは不便である。別件で、相互貸借に関して県立図書館の「居住地

区選択制度」（県立図書館で借りた本を居住地で返却できるサービス）が便利

なので周知して欲しい。市民の皆さんは知っているのか。 

石橋図書館 利用されている方はいる。 

青木委員長 児童書についてはどうか。 

事務局   昨年度は３館とも一般書より児童書を多く購入した。ヤングアダルトに関して

は国分寺図書館が力を入れているので他より多く購入している。『子どもの読

書活動推進計画』もあるので各館とも力を入れて蔵書数を増やしている。 

小林委員  ありがとうございます。 

青木委員長 他に意見があれば挙手願う。 

髙木委員  令和３年度報告に Wi－Fi 導入を検討するとあるが現状を伺いたい。またイン

ターネットが欠かせない時代においてネットに対する意識や使い方等の講座

や周知等の考えがあるかお聞きしたい。 

事務局   Wi－Fi については現在、コロナ交付金での導入を要求しているが通らない場

合は来年度以降に予算要求する。情報リテラシーに関しては各館で関連図書を

入れているが、Wi－Fi が入れば Wi－Fi を活用した講座等も考えたい。利用者

が館内で使用するインターネットにはフィルターがかかっており有害サイト

は見られないようになっているが、Wi－Fi が入ると個人のスマホ等で好きな

ものが見られるようになるので、それも今後の課題である。 

青木委員長 他に質問があるか。 

髙橋委員  質問ではないがよろしいか。「大項目Ⅱ 子どもの読書活動を推進する図書館」

の取組に感謝している。学校に訪問して学校図書室の充実のためにご支援いた

だいたり、団体貸出や教科に沿った要望に応じた図書を届けていただいたりと

ニーズに応じた貸出や提供をいただきありがたく思っている。引き続きご指導

願いたい。本校（国分寺小）の読み聞かせボランティア・むくの木の人数が増

えているので図書館の教えを乞いたい。またＰＲとしてＦＭゆうがおの活用も

ありがたい。国分寺中学校区では、さらに読書に力を入れていこうということ

で１０月と冬休み頃に各家庭に家読を呼び掛けていこうと計画を立てている

ので、国分寺図書館にご協力いただきたい。 

青木委員長 学校の読み聞かせもコロナの影響で行けない所もあり残念である。 

鈴木委員  国分寺小では昨年１年間は活動ができ子どもたちも喜んでいた。ぜひ復活して

欲しい。 

松本委員  私のいるボランティアグループは南河内地区の４校に行っているが、昨年度い

っぱい休止になった学校もあれば影響なく続けられた学校もある。もちろんボ

ランティアも学校も細心の注意を払いながらではあるが、幸い何事も無くでき

た。今年度は昨年休止した学校も再開している。 

青木委員長 それは良かった。他に質問等はあるか。 

事務局   令和３年度の図書館評価シートについては、数値等を修正したものを次回の協

議会で確認していただいた上で決定しホームページに掲載することになる。 

青木委員長 南河内図書館の「赤ちゃんといっしょ」は事業計画では６月と１１月だけだが、
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実際には何回実施するのか。 

南河内図書館 事業計画作成時点で確定していたのは６月と１１月のみだった。６月の開催が

大変好評だったので、コロナの影響で困難な状況ではあるが、あと数回は開催

したいと考えている。 

青木委員長 了解した。他に質問が無ければ以上で議題はすべて終了とする。 

４ その他 

浅香課長  本日ご指摘いただいた令和３年度事業評価シートについてはよく見直し、改め 

て次回協議会でお諮りすることになる。その他として、石橋図書館から説明を 

お願いする。 

石橋図書館 資料をもとにライブラリーブックサーカスの詳細と各イベントの申込み状況 

      を報告。 

浅香課長  まちづくり講演会、書道連盟展、キプロス選手団の来日と事前キャンプについ 

て案内。 

次回は１１月２４日（水）９時３０分から、会場は同じく３０３会議室。 

５ 閉会 

浅香課長  以上で第２回図書館協議会を終了とする。 


